

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 7 de Abril de 1886

NÚM. 78

Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Miércoles 7 de Abril de 1886

Desde Madrid

Sorpesa general.—Romero y López Domínguez.—El por qué de la votación.—El triunfo de Salmerón.—Con ayuda de vecino.—El despacho de los romeristas.

Madrid 5 de Abril de 1886

El asombro ha sido general. Se tenía por tan seguro el triunfo del señor Romero Robledo, que nadie lo discutía, ni se hablaba de ello.

Los mismos interesados trabajaban como si lo hiciesen en terreno firme.

Sus esfuerzos se dirigían á salvar al señor López Domínguez.

Las dudas estaban en la candidatura de éste.

Calcule el lector cuál habrá sido la sorpresa al ver salir á López Domínguez con votación superior á la de Romero Robledo.

En medio del pesar de la derrota, los izquierdistas disimulan mal la satisfacción de su amor propio, viendo á su jefe por encima de los husares.

Y el milagro tiene fácil explicación. Momentos después de cerrada mi carta de ayer, tuve ya noticia de lo que ocurría con la candidatura del general.

Muchos republicanos incluyeron su nombre en la candidatura de coalición republicana.

Los que así obraron, lo hicieron sin duda por considerar que López Domínguez era el candidato mas afin en ideas, ó tal vez en odio á los conservadores de una y otra rama.

La elección de D. Carlos Prast, como

he dicho varias veces, no es un triunfo para el partido conservador ortodoxo.

Al señor Prast lo ha apoyado el círculo de la Unión Mercantil y el comercio de esta corte, sin distinción de colores políticos.

En cuanto al señor Salmerón, que es el triunfo mas ruidoso, es casi seguro que lo han apoyado algunos ministeriales.

Porque en interés del gobierno está el tener dentro del Parlamento al eminente filósofo, mejor que dejarlo fuera.

Y á no triunfar en Madrid en uno de los puestos correspondientes á las oposiciones, el Sr. Salmerón se hubiera quedado sin ser diputado, pues en Badajoz ha tenido la derrota que se esperaba.

El despacho de los romeristas llega al colmo, y el único organo que tienen en la prensa, lanza anoche una amenaza, muy digna de tenerse en cuenta.

Para el caso de ser derrotado López Domínguez, triunfante Romero: «ya sabemos lo que habíamos de hacer—dice EL Diario Español.—Convertir en política la que hoy es solo coalición electoral.»

¿Si esto era tratándose de un solo candidato derrotado, qué será estando los dos socios derrotados?

Los datos que se tienen de las provincias hasta esta hora, son todavía muy incompletos.

Puede verse sin embargo la gran mayoría obtenida por el gobierno.

Pío Gil.

Conformes en parte

En su número de ayer inserta nuestro estimado compañero EL Graduador el siguiente suelto:

«Nos complace el triunfo de los señores Arroyo y Viudes.

El primero representa la tradición de una familia liberal, combatida siempre por todos los elementos que han bebido en las fuentes de la reacción; el segundo, como hijo del pais, y por los recuerdos que nos legó su señor padre, á cuya iniciativa y á su nunca desmentido patriotismo, recordamos el haberle debido que, el de Alicante fuese el primer ferrocarril que se uniese con la corte.

A EL LIBERAL, le damos el pésame porque esta vez no ha podido triunfar el monárquico, candidato de sus simpatías, por ser lo natural, tratándose de un republicano.

Y no le decimos más, porque nos inspira lástima por lo magullado que debe haber quedado con las últimas palizas recibidas.»

Estamos completamente de acuerdo con el apreciable colega posibilista respecto á la primera parte del suelto que copiamos, pero no podemos estarlo con la segunda que á nosotros, particularmente, se refiere.

Si quiere ser franco y justo el colega, confesará que la actitud de EL LIBERAL en todo el periodo electoral y, mejor dicho, desde su aparición en el estadio de la prensa, no ha podido ser ni más imparcial, ni más correcta en lo referente al tercer lugar de la circunscripción y, en general, en todo lo que haya sido lanzar nombres y demostrar preferencias.

EL LIBERAL ha venido un día y otro sosteniendo que el partido que acaudilla D. Rafael Terol, siguiendo la marcha política del gobierno, no tenía interés en otra cosa que en sacar triunfantes los candidatos adictos y que todas las oposiciones debían trabajar con libertad y holgura por los hombres que merecian su confianza.

Ni una vez siquiera hemos dicho en estas columnas nada que sea á esto contrario, ni EL Graduador podrá citar, porque políticos de ideas y convicciones propias, cumplimos fielmente nuestro deber como soldados del gran partido liberal en que voluntariamente estamos afiliados.

No hay, pues, que darnos el pésame en el sentido irónico que lo hace EL Graduador, pues lejos de haber escrito nada que políticamente pueda justificar lo que supone, en algunos de nuestros números hemos aconsejado calma y prudencia á EL Graduador por entender que le eran necesarias para el triunfo de sus ideales, contra los que de cerca ó de lejos nada hemos intentado.

EL Graduador puede, pues, guardar su compasión para otros, pues no la necesitan los que como EL LIBERAL cumplen siempre su deber, sin mixtificaciones ni distinguos.

Si nosotros, haciendo traición á la sinceridad electoral, hubiésemos demostrado tendencias y aspiraciones que no hubiesen sido las generales del partido, si nos hubiésemos apartado de las inspiraciones ministeriales con defensas ó ataques á candidatos de oposición, estaria en su lugar EL Graduador, pero como quiera que nada de esto ha sucedido, lo prueba la colección de EL LIBERAL, el colega hace mal en dar pésames á quien solo debe recibir enhorabuena.

Los candidatos liberales, los candidatos adictos á la política del gobierno, han triunfado, dando la razón á las decisiones de nuestro comité y EL LIBERAL que las defendía.

En lo demás, en lo que atañe á otros

partidos, ni nos hemos entrometido ni nos entrometeremos por aquéllas, de que mas sabe el loco en su casa, que el cuerdo en la ajena.

El bello ideal

Pues señor, decididamente Alicante ha llegado á la plenitud de la armonía social.

Libertad, igualdad, fraternidad.

Todo el mundo hace lo que le dá la gana.

Todo el mundo es igual ante el derecho de hacer lo que le dá la gana.

Todo el mundo fraterniza, con todo el mundo, siempre que haga lo que le dá la gana.

Pasa un prójimo por la calle Mayor en las horas en que las puertas están cerradas.

Las puertas, como son de tiendas, se abren hácia fuera; sistema tradicionalista.

Al pasar el prójimo, una puerta impelida desde dentro con violencia, le dá en las narices de improviso.

El lastimado se lleva la mano á la parte dolorida y exhala un ¡ay! en dó de pecho, ó una interjección de carácter español puro en fa mayor.

El de adentro se siente acometido de risa y lanza una sonora carcajada.

El paciente lo mira, se encanta de la vís cómica del tendero y exclama en todos los tonos del diapasón normal:

—Qué gracioso, hombre, qué gracioso!

Y se vá tranquilamente á la Casa de Socorro á que le curen las narices.

Y todo queda fraternalmente en paz.

Los niños callejeros, esa hermosa esperanza del porvenir de la patria, se divierten con la inocencia propia de la edad infantil, entrando en las casas, destrozando las puertas, y dando expansión á sus aficiones literarias en bellísimas inscripciones, que escriben con tiza sobre los fondos oscuros y con carbón sobre los claros.

Casi todos los dísticos con que ilustran edificaciones, tiendas y portales, terminan en los vocablos mas sonoros de la sonora lengua castellana; los acabados en ajo, uta, eta y oño.

Como atajo, astuta, peñeta y moño.

Hay, sin embargo, hombres impertinentes y discosos á quienes enojan tan inocentes desahogos y reprenden á las criaturas con una acritud digna de mejor causa.

Pero llegan los papás de los niños y sostienen con enérgica frase el derecho de sus hijitos á divertirse.

El quejumbroso comprende todo el alcance filosófico de la argumentación de los honrados padres de familia, y haciendo reverente cortésia, se retira á sus habitaciones, persuadido de que es una majadería exigir que los niños se priven de sus placeres.

Y renace la calma fraternal.

Cruza por la calle una señora y una pelota le salta un ojo.

La dama pone el grito en el cielo.

Qué exageración! exclama el autor de los días del niño pelotero. Qué exageración! Si no es nada lo del ojo.

Los transeuntes cruzan con indiferencia,

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL»

(14)

CRIMENES CELEBRES

JUANA DE NAPOLES

1343-1382

ñor, saltando de la cama y aproximándose á la ventana, llenaba la casa de gritos espantosos.

Ya los asesinos asustados por el rumor inmenso que se había levantado, aunque el lugar estuviese desierto y abandonado de tal manera del centro de la ciudad, que nadie hubiera podido acudir al ruido, á abandonar su víctima, cuando Beltrán de Artois, conociéndose mas culpable que los demás, é instigado de una infernal rabia, se abrazó cuerpo á cuerpo con el príncipe y lo echó por tierra después de una lucha desesperada; arrastrándolo en seguida por los cabellos hacia un balcón que daba á los jardines, y apoyando una rodilla sobre su pecho:

—A mí, barones, exclamó dirigiéndose á los demás; tengo en mi poder lo que se necesita para ahogarlo.

Y le pasó por el cuello un largo cordón de seda y de oro, mientras que el desgraciado se

cansaba en inútiles esfuerzos; pero Beltrán de Artois apretó fuertemente el nudo, y los demás, arrojando el cuerpo por encima del parapeto del balcón, lo dejaron suspendido en el aire hasta que siguió la muerte; y como el conde de Terlizzi, apartase con horror los ojos de esta espantosa agonía, Roberto de Cabanne le gritó imperiosamente:

—¿Qué hacéis ahí, cuñado mío? la cuerda es bastante larga para que cada uno de nosotros pueda tener un pedazo; lo que necesitamos son cómplices y no testigos.

Y así que cesaron las últimas convulsiones del moribundo, dejaron caer el cadáver desde toda la altura de los tres pisos, y abriendo las puertas de la sala se fueron como si no hubieran hecho nada.

Ysolda, habiendo podido en fin hacerse con una luz, subió rápidamente á la habitación de la reina, y hallando la puerta cerrada por dentro, se puso á llamar en alta voz á su hijo.

—Nadie respondía, y sin embargo la reina estaba en su habitación. La pobre nodriza, desolada, temblorosa, fuera de sí, atravesó todos los corredores, llamó á todas las celdas, y despertó á los frailes uno por uno, suplicándoles buscasen con el príncipe.

Los frailes respondieron que habían sentido ruido en efecto; pero creyendo que se trataba de alguna riña de soldados borrachos ó pen-

dencieros, no habían juzgado prudente deber intervenir.

Insiste Ysolda con las más vivas instancias se esparce la alarma en el convento, y los religiosos siguen á la nodriza que los precede con una antorcha en la mano. Entra Ysolda en el jardín, distingue una cosa blanca en la yerba, adelantándose temblando, lanza un agudo grito y cae de espaldas.

El desgraciado Andrés yacía anegado en su sangre, con la cuerda al cuello como un ladrón, y con la cabeza aplastada por la profunda caída. En seguida subieron dos monjes á la habitación de la reina, y llamando á puerta con respeto, le preguntaron con voz sepulcral:

—Señora y reina nuestra ¿qué queréis que se haga del cadáver de vuestro esposo?

Viendo que la reina no respondía, bajaron lentamente al jardín, y arrodillándose el uno á la cabeza y el otro á los pies del muerto, se pusieron á recitar en voz baja los salmos de penitencia. Después de haber orado una hora, otros dos religiosos subieron igualmente á la habitación de Juana, y habiendo repetido la misma pregunta sin obtener respuesta, relevaron á los dos primeros y oraron á su vez.

Presentáronse en fin otros dos religiosos á la puerta de esta habitación inexorable, y volviéndose consternados, por el poco éxito de sus pasos, reunióse el pueblo en tumulto

al rededor del convento, y mil gritos de muerte resonaron entre esta multitud indignada.

Cada vez se estrechaban más los grupos, las voces se elevaban más amenazadoras y el torrente amagaba invadir la habitación real, cuando la guardia de la reina pareció con lanza en riste, y una litera, herméticamente cerrada, rodeada de los principales barones de la corte, atravesó la multitud que estaba como petrificada.

Juana, con un velo negro, se volvió al palacio nuevo en medio de su escolta, y nadie, según dicen los historiadores, se atrevió á hablar más de esta muerte.

Pero el terrible papel de Carlos de Duras debía principiar desde el momento en que el crimen estuviera consumado.

Durante dos días dejó espuesto el duque al agua y al viento, sin sepultura y sin honores, el cadáver de aquél á quien el papa había nombrado ya rey de Jerusalén y de Sicilia, á fin de que esta triste perspectiva aumentase la indignación de la multitud.

Al tercer día lo hizotrasportar con la mayor pompa á la catedral de Nápoles, y reuniendo todos los húngaros al rededor del catafalco, exclamó con voz atronadora:

—Nobles y plebeyos, ved aquí á nuestro rey vilmente asesinado por una infame traición; pero no tardará Dios en revelarnos los nombres de todos los culpables. ¡Que levanten

contemplando á la dama que acaba de entrar en el gremio de los tuertos.

Y todo vuelve á la apacible tranquilidad. Muchas honradas familias confeccionan sus sabrosos guisados en las aceras ó establecen en ellas la toilette de las doncellitas, cuyas hermosas cabelleras sueltas se peinan suavemente al aire libre.

Los transeúntes describen al pasar un respetuoso semicírculo para no molestar á las ofi- ciantes, y á veces contemplan con interés (los varones se entiende), algún contorno artístico de las peinantes ó peinadas.

Y nada más. El comercio de carne viva, data de épocas muy remotas. Aquí se ha desarrollado mucho obedeciendo á la ley del progreso

Entre las diferentes carnes vivas objeto del tráfico, figuran en gran escala las de las esposas de los toros, quiero decir las vacas.

El África francesa nos suministra numerosos rebaños que se desembarcan en nuestros muelles.

Al llegar á tierra, los mancebos de varias edades, estimulados por sus españolas aficiones taurómacas, se dedican á capear con mucha gracia á los resignados bichos.

Los animalitos, mareados por la travesía, no tienen la menor intención de meterse con nadie, pero al verse obsequiados con los honores del toreo, se acuerdan que tienen cuernos y corresponden dignamente á la invitación.

Los toreros le dan un quiebro y corren. La vaca se cuela en las calles.

A su paso derriba y balda á un cura, á una mujer, á un viejo y al fin arremetiéndose con un pobre individuo poco ligero, le rompe el esternón de una cornada.

Y qué? Nada, señores, nada; son accidentes imprevisibles.

Se administra la extremaunción al herido, se le conduce después al cementerio; la vaca se restituye al seno de sus compañeras y los Cúchares en ciernes refieren sus hazañas.

Y todo vuelve á nuestra inalterable paz.

Algunos laboriosos industriales mezclan cal á la harina, bermellón al vino, tierra al azucar y ácido sulfúrico á las gaseosas.

Ardides inocentes que inventa su genio especulativo para ganar honradamente la vida.

Pero hay personas intolerantes que llevan sus intranquilidades hasta aducir quejas al alcalde por tales fruslerías.

El alcalde tranquilo y sereno por su temperamento angelical, los escucha con benevolencia, y después les dirige las elocuentes frases siguientes:

—No exajeremos, señores, la cosa no vale un comino; qué puede suceder? sufrir una pequeña indigestión ó un insignificante dolor de tripa?

Esto nada vale en comparación de la armonía, de la paz, de la hermosa libertad en que vivimos.

Además, qué he de hacer yó?

Hace algún tiempo recogí un azucar micro- bico capaz de desarrollar la fiebre amarilla.

Lo mandé al juzgado, y el juez se inhibió por altísimas razones de carácter técnico-jurídico-gubernamental.

Impuse una multa.

A la media hora, eminencias políticas, notabilidades financieras, personas respetabilísimas, me exigieron la condonación.

—Ese azucarero, decían, es nuestro amigo, dispone de algunos votos, es un honrado industrial, y es preciso no lastimar sus intereses.

La multa se perdonó y la industria sigue.

Ya ven ustedes que nada puedo hacer.

Por otra parte, es preciso ser tolerantes, soportarnos los unos á los otros como buenos cristianos, y como acendrados liberales.

Después de todo, qué significan tales pequenezes ante la hermosa libertad que permite á cada cual obrar á su antojo?

Y tras este sensato y liberal discurso, todo volvió á su pristina tranquilidad.

¡Oh! vosotros, los escépticos, los que dudáis de la realización de los grandes ideales; si queréis convenceros de vuestro error, venid á esta tierra de promisión, y vereis en ella prácticamente realizadas las tres supremas aspiraciones del progreso humano.

Libertad, igualdad, fraternidad.

Loado sea Dios que nos concede tal ventura!

Ya era hora

Entre las reformas que por el ministerio de Fomento se proyectan, se dice que figura la inclusión en el presupuesto del año próximo, de los sueldos de los catedráticos de los Institutos de segunda enseñanza.

Al hacernos eco de esta noticia, que de ser cierta, sería una mejora digna de todo elogio y con ella ganaría mucho la respetable clase de profesores, no podemos menos que apuntar algunas observaciones sobre el proyecto que nos ocupa.

Tal vez sea Alicante la provincia que con más atraso abona los haberes á tan dignos profesores; tal vez sea la que me nos atiende sus reclamaciones, fundadas siempre, y muchas veces desestimadas ante la impotencia de las arcas provinciales.

Varias veces ha censurado la prensa esta situación anómala, y tan poco lisonjera, pero siempre ha tenido el silencio por única contestación.

Y no culpemos á la oficina provincial, que con sobrehumanos esfuerzos ha pretendido saldar el déficit con este Instituto.

No tendríamos ninguna razón si tal hicieramos.

Nadie ignora que el estado de los fondos provinciales depende siempre del más ó menos ingreso que en sus arcas se verifique por los diferentes conceptos que á su cargo tienen las Diputaciones.

Nadie ignora que por negligencia en las corporaciones ó individuos deudores á esta oficina, ó bien por otras causas especiales, viene arrastrándose un saldo á favor de la Diputación, inmenso, y un déficit más inmenso aun, causa sin duda de la paralización de pagos por parte de los municipios, y la realización de débitos por parte de ésta.

Y bien; si en vez de figurar el pago á los catedráticos con cargo á fondos provinciales, se hubiera hecho con aplicación á algún capítulo del presupuesto del ministerio de Fomento, ¿resultaría, víctima, quien es más que nadie acreedor á que se le abonen sus haberes?

A esto tienden nuestras indicaciones: nada diríamos, si nada hubiéramos oído; pero una vez que la noticia dimana de un acreditado colega de la corte, cuyos redactores figuran empleados en oficinas dependientes de los diferentes ministerios, unimos nuestros ruegos á los del colega con respecto á esta noticia, y esperamos ver satisfechos y cumplidos los deseos de la tan respetable clase de profesores de Instituto.

Sueltos políticos

El Constitucional Dinástico, tratando de la elección en Denia, dice de nuestro amigo el Sr. Laussat, que ha alcanzado 3 votos y aun por misericordia.

El triunfo ha hecho muy altanero al colega; pero ya se irá convenciendo de lo efímeras que son ciertas glorias. Saboree en buen hora el gozo que circula por todas sus venas; pero no es noble que pretenda rebajar á un correligionario como lo es el Sr. Laussat, haciéndole la ofensa de suponer que solo ha podido conseguir 3 votos por Denia.

habitación haciendo gestos horribles y pronunciando palabras incoherentes; y como daba señales de desesperación y locura, su padre Carlos de Duras, lo arrastró consigo, y la misma noche salieron para su tierra de Santa Agueda, en donde se fortificaron para el caso de verse atacados.

Pero el suplicio de Juana, suplicio lento y terrible, que debía durar treinta y siete años y terminar con una muerte espantosa, no hacía aun mas que principiar. Todos los miserables que habían manchado sus manos con la muerte de Andrés, se presentaron, uno después de otro, pidiendo el precio de la sangre que habían hecho verter. La Catalana y su hijo, que tenían al presente en sus manos no solamente el honor sino también la vida de la reina, redoblaron su avidéz y su exigencia; doña Lamia no puso freno á su libertinaje, y la emperatriz de Constantinopla intimó á su sobrina á que se casase con Roberto, su hijo primogénito, príncipe de Tarento. Agitada Juana por los remordimientos, devorada de indignación, humillada por la arrogancia de sus súbditos, no atreviéndose á levantar la cabeza, y corrida, y corrida de vergüenza, echó mano á las sú- plicas y se limitó á pedir algunos días de dilación. Consintió en ello la emperatriz, pero con condición de que su hijo habitaría en el castillo nuevo y tendría permiso para ver á la reina una vez todos los días; bajó Ju-

El Sr. Laussat llevó al escrutinio de inter- ventores un respetable número de firmas, á pesar de hallarse combatido por el elemento oficial adicto al Sr. Orduña, y si dicho amigo nuestro hubiera presentado su candidatura, al haber dejado votar á sus correligionarios, de fijo hubiese tenido un buen contingente de votos.

Y por si acaso lo ha olvidado el colega, pues como dice el refrán, «con las glorias se olvidan las memorias», debemos recordarle, que los que siempre han sido adictos en Denia al ilustre jefe del partido liberal, D. Práxedes Mateo Sagasta, esos están ahora como antes al lado de D. Leopoldo Laussat.

Como publicación incondicionalmente adic- ta á la política que representa el ministerio presidido por el jefe insigne del partido libe- ral, D. Práxedes Mateo Sagasta, cumplimos el deber de felicitar calurosamente á los elec- tores liberales del distrito de Alcoy, por el honoroso triunfo que han hecho alcanzar al candidato adicto Sr. D. Mariano González Due- ñas, teniendo en contra los ayuntamientos conservadores.

Y en esta felicitación debemos nombrar especialmente á nuestros amigos y correligio- narios D. Rigoberto Albers y D. Lorenzo Ferrando, que han luchado como buenos y como daba motivo á esperar su reconocido patriotismo.

Nuestro apreciable colega *El Constitucio- nal Dinástico*, viene ayer de oro y azul, sin duda para ocultar la derrota que ha sufrido en el punto más principal de la provincia en la circunscripción de Alicante.

El comité de nuestro partido proclamó la candidatura triunfante de los señores D. Enrique Arroyo y D. Adrián Viudes y nosotros hemos venido sosteniendo la candidatura de tan distinguidos amigos y correligiona- rios, mientras era combatida tenazmente por nuestro colega.

El partido liberal, mal que le pese al colega, ha desoido todos sus cantos de sirena, ha des- preciado todos sus sofismas, y obedeciendo á los intereses legítimos, ha ido á votar unido y compacto, por aquellos que *El Constitucio- nal* llamó *cuneros*, y contra quienes se desen- cadenó, poniendo en tela de juicio la legitimi- dad del comité que los proclamó.

¿Por qué en vez de cantar sus glorias, no canta el yo pecador?

Parodiando una frase célebre de nuestro jefe el Sr. Sagasta alusiva á las anteriores Cortes conservadoras diremos que, las elegidas ahora, antes de nacer habían recibido la ejecu- toria de nobleza de la sinceridad electoral.

Para demostrarlo publica *El Correo* los si- guientes párrafos en el «Semblante del día» de su número del lunes:

«En cuanto á ayuntamientos, y diputacio- nes y alcaldes de real orden, también puede sufrir comparación esta elección con la de 1884, porque ahora se han verificado, según nuestras noticias, remociones parciales, por causas decisivas, en unos 150 ayuntamientos; de las diputaciones, solo en una provincia, en la de Córdoba, se ha reintegrado en sus pue- stos á cinco ó seis diputados; y alcaldes de real orden, por dimisión presentada ú otros moti- vos legales, desde noviembre á la fecha se han nombrado 136.

Mientras que en 1884, guiándonos solo por los datos enviados al Congreso en junio de aquel año por el Sr. Romero Robledo, se habían decretado para preparar aquellas elec- ciones, 314 suspensiones gubernativas totales de ayuntamientos, y 54 parciales; total 368. Diputaciones provinciales fueron cambiadas

na en silencio la cabeza y Roberto de Taren- to se instaló en el palacio.

Por su parte, Carlos de Duras, que por la muerte de Andrés, había casi venido á ser el jefe de la familia, y que según el testamento del antiguo rey, en caso de que Juana murie- se sin herederos legítimos heredaría el reino do por su mujer María.

Carlos de Duras, intimó dos ordenes á la reina, primera que no pensase en contraer nuevas nupcias, sin consultarle acerca de la elección de esposo; segunda, que lo invistiera al momento con el título de duque de Ca- labria, y para determinar á su prima á este doble sacrificio, añadió, que si estaba dispues- ta á negarle alguna de sus dos proposiciones, entregaría á la justicia las pruebas del crimen y los nombres de los asesinos.

Sucumbiendo Juana bajo el peso de esta nueva desgracia, no hallaba medio de evitar la; pero Catalina, que era la única capaz de luchar contra su sobrino, respondió que era necesario herir al duque de Duras en su ambición y en sus esperanzas, declarándole des- de luego, como en efecto era así, que la rei- na estaba en cinta, y si apesar de esta noticia permanecía en sus designios, que entónces se encargaría ella de buscar algún medio para introducir en la familia de su sobrino la tur- bación y la discordia, para herirlo en sus afecciones é intereses mas íntimos y para

en la misma época por el Sr. Romero Roble- do 9, dos de ellas en su totalidad.

Y los alcaldes de real orden que entonces nombraron, fueron 529.

Compárense las precedentes cifras, véase la diferencia de conducta; y además hay otra co- sa, que mientras este gobierno ha dejado el artículo famoso 22 de la ley provincial, como letra muerta, el Sr. Romero Robledo ó sus delegados en su nombre, impusieron 313 mul- tas de 2.000 reales en 1884, enviando además á los pueblos 438 delegados.

Y ahora nuestros lectores dirán si las elec- ciones del gobierno liberal, con los defectos que puedan tener, no representan, así y todo, un inmenso progreso sobre las de 1884.

Conviene también advertir, para esclareci- miento de las cifras sobre ayuntamientos re- novados, que ahora todos lo han sido por sen- tencias absolutorias, ó por haber terminado el plazo legal de las suspensiones; pues los go- bernadores sólo han decretado cuatro suspen- siones, y de éstas, tres han sido alzadas antes de las elecciones, por real orden del ministro de la Gobernación.»

El sistema parlamentario está de enhora- buena

Sección Oficial

Administración de contribuciones.—Indus- trial

Día 13 de abril de 1886.

Tiendas de molduras y marcos dorados, nueve y media de la mañana.

Vendedores de quinqués, nueve y tres cuar- tos id.

Idem de quincalla y bisutería ordinaria, diez id.

Idem por mayor de arroz, garbanzos etcé- tera, diez y cuarto, id.

Idem por idem de vinos comunes, diez y media id.

CLASE SEXTA.

Tienda al por menor de mercería, diez y tres cuartos mañana.

Idem papel y objetos de escritorio, once id.

Idem de perfumería, once y cuarto id.

Idem de comestibles, once y media id.

Idem de ropas hechas ordinarias, once y tres cuartos id.

Vendedores de curtidos por menor, doce idem.

Idem de relojes, una y cuarto de la tarde.

Idem por menor de loza y cristal, una y media id.

Idem id. de vinos y licores, una y tres cuar- tos id.

Idem id. de tocino y embutsido, dos id.

CLASE SÉTIMA.

Tiendas de sombreros de todas clases, dos y cuarto de la tarde.

Idem de vinos y aguardientes por menor, dos y media id.

Idem de tinteros, cucharas y tenedores, dos y tres cuartos id.

Vendedores de harinas por menor, tres id.

Idem de azulejos, tres y cuarto id.

Idem de jerga y cáñamo, tres y media id.

Casas de pupilos, tres y tres cuartos id.

CLASE OCTAVA.

Pupilajes de caballerías, cuatro de la tarde.

Paradores y mesones, cuatro y cuarto id.

Tiendas de cuchillos y navajas, cuatro y media id.

Idem de gorras, cuatro y tres cuartos id.

Idem de abacería, cinco id.

(Se continuará.)

Telegrámas

Cuestión Oriente

Constantinopla 4.—El conflicto se presenta gravísimo. El príncipe Alejandro se niega ro-

deshonrarle públicamente en las personas de su madre y de su esposa.

Sonriose Carlos friamente cuando su tía vino á referirle de parte de la reina, que esta última iba á dar á luz un niño de Andrés.

En efecto, ¿qué impotencia podía tener un niño tod vía por nacer, que realmente no vivió más que pocos meses, á los ojos de un hombre que se deshacía con tan admirable sangre fría y por mano de sus mismos ene- migos de las personas que se interponían en su camino? Respondió á la emperatriz que esta feliz noticia, que se dignaba anunciarle por su propia boca, lejos de disminuir su indulgencia para con su primo le obligaba, por el contrario, á manifestarle mas bondad é in- terés; que en su consecuencia reiteraba su proposición y renovaba su promesa de no continuar la venganza de su querido Andrés, porque en cierto modo el crimen no estaba enteramente consumado, si llegaba á sobre- vivir un niño; pero se mostró inexorable en caso de no acceder á sus deseos.

Hizo comprender hábilmente á Catalina de Tarento, que teniendo ella bastante parte en la muerte del príncipe, hubiera debido por su propio interés, determinar á la reina á echar tierra al proceso.

La emperatriz pareció vivamente afectada de la actitud amenazadora de su sobrino, y le prometió hacer todo lo posible para per- suadir á la reina á que le concediese lo que

tundamente á firmar el convenio manifestando que no cederá de ningún modo á la presión de las potencias.

Corre el rumor de que Rusia está decidida á ocupar militarmente la Bulgaria. Esta medida ha causado profunda sensación, pues si se realiza, la ruina del imperio otomano puede considerarse como un hecho.

Nuevo meeting

Londres 5.—Mr. Gladstone continúa enfermo. Se ha celebrado otro meeting para protestar contra los planes sobre Irlanda.

El cólera

Viena 4.—Ultima hora: El cólera se ha presentado en esta capital. Aunque el gobierno los oculta, ayer ocurrieron bastantes casos.

Las huelgas

París 4.—Los telegrafistas de Bélgica son muy satisfactorios, pues aseguran que la calma se ha restablecido por completo.

En Decazeville han ocurrido lijeros desordenes. Reina grande confianza en la bolsa ante la gravedad de la cuestión de Oriente.

Ecos locales

Han acudido á nosotros varios vecinos de la calle de San Fernando y sus afluentes, para que nos hagamos eco de sus quejas por las muchas molestias que les causan los carros que se estacionan en dichas calles.

Justa en extremo es la queja de aquellos vecinos, y así lo puede conocer todo el que pase por aquellos sitios á cualquiera hora del día. Y en la estación en que estamos entrando, las emanaciones de esas inmundicias son un peligro real y muy grave para la salud pública.

Rogamos, pues, al señor alcalde que atienda las justas quejas que le esponemos designando un sitio en las afueras que sirva de estación á esesin número de carros y caballerías, los cuales, ademas de la incomodidad y el peligro, dan muy mal aspecto á las calles mas céntricas de la población.

Según tenemos entendido, la sociedad de profesores músicos que con el título de «Unión artística musical» acaba de formarse en esta capital, se propone dar una serie de conciertos vespertinos los días de fiesta en el Teatro-Circo.

En estos conciertos se ejecutarán las obras clásicas de más mérito de las distintas escuelas, así como lo más moderno de los autores de más renombre españoles, franceses, italianos y alemanes.

Mucho nos complace que se organice en esta capital una diversión que solo en poblous y muy cultas poblaciones se verifica, y no dudamos, que nuestro público que tiene tanta afición á la música, acudiré á los conciertos.

Así lo deseamos para que sean recompensados los afanes de los iniciadores de tan buen proyecto.

El día 16 está señalado para la colocación de la primera piedra para la construcción de un edificio, que tratan de levantar las hermanitas de los pobres en el barrio de Benalúa.

Para el acto han sido invitados el señor obispo de la diócesis, los gobernadores civil y militar y demás autoridades.

Se encuentra molestado otra vez por la enfermedad que viene padeciendo hace algún tiempo, nuestro querido amigo D. Carlos Bellido, á quien deseamos un pronto y completo restablecimiento.

Según nuestras noticias, en la semana próxima tendrá lugar la anunciada velada de la sociedad literaria de Alicante en casa de nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. Barón de Mayals.

Dicha reunión se aplazó con motivo de las funciones extraordinarias del Teatro Principal, y dado el deseo que de ella tienen los individuos de la sociedad y la galaería y magnificencia con que el Sr. Harmsen recibe siempre á sus amigos, promete ser brillantísima.

Según tenemos entendido, se trata de llevar á los tribunales al vaquero que conducía el ganado, una de cuyas reses produjo la muerte al desventurado Sr. Bonnín.

Creemos que sería más acertado dictar reglas para que sujetándose á ellas el desembarco y conducción de reses vacunas, se eviten en adelante accidentes como el que hoy lamentamos.

En último caso si hay alguien culpable, no debe ser el conductor del ganado que lo acompañaba en la forma en que se lo mandan y en las mismas condiciones en que lo hacen todos.

Hemos recibido la visita del periódico ilustrado La Gaceta Artística, que se publica en Barcelona.

Le agradecemos el recuerdo y le devolvemos el cambio.

Ayer reunióse la comisión de Hacienda del Ayuntamiento, para acordar la distribución de fondos para el presente mes, quedando casi todas las obligaciones municipales desatendidas por el estado precario de las arcas municipales, estado que continuará hasta que el Ayuntamiento se decida á variar de conducta económica.

Que puede y debe hacerlo.

La Caja Especial de Ahorros de Alicante, ha verificado las operaciones siguientes desde el 29 de marzo hasta el 4 del actual:

165 empeños de alhajas importantes 7.684 pesetas; 125 empeños de ropas importando 1.667; 160 desempeños de alhajas por valor de 4.728; 107 desempeños de ropas por 1.383; 65 imposiciones por continuación 2.630'50, 20 imposiciones nuevas 3 542 y 11 reintegros por valor de 1.761'72.

En la Casa de Socorro de esta capital, estará de guardia durante el día de hoy, el reputado profesor médico D. Esteban Sánchez.

Dentro breves días tendrá lugar la inauguración de la nueva fuente en forma de cascada y monte rústico, que se está construyendo en los jardines de la plaza de San Francisco bajo la inteligente inspección de nuestro amigo el concejal señor don Anselmo Esplá.

Ecos de los pueblos

De la consignación señalada en el presupuesto del Estado, se han concedido 210 pesetas á a corporación de fabricantes de paños de Alcoy, con destino á socorrer á los obreros inutilizados en el trabajo.

En la calle del Carmen de la villa de Crevillente, se desplomó ayer mañana á las diez una pared de la fábrica de D. Manuel Mas é hijos, cogiendo á dos infelices operarios, los que fueron extraídos de entre los escombros gravemente heridos.

Dice El Serpis:

«En algunos pueblos del di trito, llevaban trama urdida los reaccionarios, en contra del candidato liberal Sr. Dueñas; pero gracias á la lealtad y entereza de nuestros amigos, se estrellaron los torpes amaños intentados y salieron frustradas las esperanzas de los enemigos de los verdaderos intereses del distrito y de la libertad.»

Esta vez, caro colega, han triunfado los buenos, porque han sido más que los malos.

Ayer llegó á Villajoyosa el candidato electo por aquel distrito D. Federico Arredondo, con objeto de despedirse de sus electores.

Sabemos que estos le demostraron una vez mas las simpatías que les inspira nuestro distinguido amigo.

Correo de Madrid

Madrid 5 abril 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Continuando la descripción de lo ocurrido ayer, empezaré por decir que poco después de depositada en el correo mi correspondencia, comenzó simultáneamente el escrutinio que había de resumir el acto.

Efectuado aquél, el triunfo correspondió á la candidatura ministerial y á los Sres. Prast y Salmerón. Coordinando, pues, el número de votos, resultaron elegidos diputados por Madrid, los señores siguientes:

Candidatura ministerial.—Marqués de la Vega de Armijo, 3.044 votos.—Montero Ríos, 2.889 id.—Angulo, 2.820 id.—Martínez Luna, 2.731 id.—Ferrerías, 2.448 id.—Jaqueta, 2.712 id.

Candidatura canovista.—D. Carlos Prast, 1.126 votos.

Candidatura republicana.—D. Nicolás Salmerón, 1.188 votos.

Siguiendo el orden por el número de votos alcanzados, corresponde al primer lugar entre los derrotados á los señores general López Domínguez y Romero Robledo, que obtuvieron 1.105 y 1.092 respectivamente.

Los Sres. Figuerola, Sorní y Santa Marta, republicanos, han alcanzado también 1.093, 933 y 884 votos.

La candidatura independiente formada por los Sres. Sanz y Zoilo Pérez, ha llegado á reunir 655 y 173 sufragios.

Aunque lo incompleto de los datos me impiden dar cuenta exacta del resultado de la lucha en provincias, puedo anticipar que la acumulación del Sr. Pi y Margall, reunirá según

se dice mayor número de votos que los necesarios.

El Sr. Castelar ha triunfado también en Huesca.

Volviendo á la elección de Madrid, diré que á las cuatro y media de la tarde abandonaron los colegios los agentes de los diversos candidatos, trasladándose con todas sus fuerzas á los casinos y círculos respectivos donde la plana mayor de los partidos esperaba el resultado total del escrutinio.

Recogiendo impresiones y fotografiando el espíritu dominante de los que con ansiedad aguardaban noticias, comenzaré nombrando á los heterodoxos é izquierdistas por ser los más confiados en el éxito.

En su círculo de la calle de Cedaceros se daba por ganada la batalla cuando el resultado de la misma les adjudicaba una tremenda derrota.

La candidatura Romero-López ha hecho fiasco. (R. I. P.)

A la misma hora en que los husares se retiraban cabizbajos devorando el despecho de su ruina, en el Casino de los canovistas, se echaban las campanas á vuelo y se felicitaba calurosamente al elegido Sr. Prast.

En el círculo fusionista se celebraba también ruidosamente el triunfo de los liberales y todo el mundo se felicitaba ante el tremendo castigo que ha sufrido la soberbia del Sr. Romero. Finalmente; en el modesto centro republicano se celebraba también el triunfo y se hacían cábalas sobre su significación para el porvenir.

Las consecuencias de la derrota izquierdistas, empezaban hoy á vislumbrarse en el horizonte político por medio de grotescas amenazas dirigidas á la misma persona que ayer representaba la arca santa de la izquierda. Digo esto, porque caracterizados dominguistas auguraban como el enano de la venta terribles catástrofes, solo porque el general no ha encontrado eco entre la opinión genuina de Madrid.

Estas amenazas poco respetuosas, tratándose de políticos que declaman por la salud de las instituciones, no revelan mas que un despecho bien poco en armonía con la seriedad que debe tener todo partido.

Los romeristas por su parte, también se declaraban hoy contrarios al orden, cargando la responsabilidad al general López Domínguez, al cual achacan la derrota sufrida últimamente. En vista de estas públicas quejas, casi se puede asegurar que la fusión romero-izquierdista, ha sido enterrada ayer en las urnas de nuestros comicios.

Y nada mas por hoy.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Cada día vá adquiriendo mas importancia El Cyclostyle aparato reproductor que con un solo escrito reproduce millares de copias, é introducido en España por los poseedores del privilegio nacional Sres. Schomburg Caballero y compañía, Santa Brigida, 4, Madrid.

La facilidad en el manejo del Cyclostyle, su sencillez y limpieza, puesto que para usarlo se escribe sobre una plancha de zinc, y no hay que refundir, lavar, ni humedecer, lo hacen superior á los conocidos hectógrafos, valógrafos, cosmógrafos, etc.

A la casa Schomburg Caballero y compañía, propietarios de la conocida y notable Revista Tipográfica, debemos la introducción en nuestro país de tan útil aparato.

Espectáculos

Teatro Circo

En Alicante nos hemos acostumbrado á tener teatro diariamente, y la noche que no lo hay, la gente no sabe ya qué hacerse. Esto ocurrió anteanoche, que después de mucho tiempo no hubo función en ningún teatro. Pero anoche se desquitaron llenando por completo el Circo.

La función correspondió al favor del público; los artistas ya conocidos hicieron ejercicios nuevos y de gran efecto, los hermanos Oriol que se presentaron por primera vez, hacen ejercicios notabilísimos y de gran mérito: tanto éstos como los demás que tomaron parte en la función, ganaron muchos aplausos y fueron llamados varias veces á la pista.

Para mañana se prepara una variada y preciosa función de moda en la que harán su debut nuevos y afamados artistas que acaban de llegar.

El Circo está de enhorabuena; deseamos que siga con el mismo éxito que hasta ahora.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 6 de Abril de 1886

Barómetro 760'79
Termómetro 19,0
Viento N. E. Viento.
Atmósfera Nubes.
Mar Gruesa.
Temperatura máxima del aire á la

sombra 21'0
Idem mínima durante la noche 15'2
Irradiación nocturna »
Evaporación en milímetros 2'14
Lluvia 2'75

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with 4 columns: Fechas, Papel, Dinero, Obser. Rows include Londres, París, Mar. Cete, Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Epifanio.
SANTO DE MAÑANA.—San Amancio.

TEATRO CIRCO.—Gran función para hoy á las ocho y media de la noche por la compañía ecuestre que dirige Mr. Alegría.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 6 (12 t.)—Capriles visitará hoy á la reina.

La agitación obrera vuelve á ser imponente en Francia.

Los Sres Romero Robledo y López Domínguez han conferenciado largamente.

Se ha tratado de la fusión de los dos partidos.

Madrid 6 (3'5 t.)—La escuela inglesa del canal de la Mancha ha fondeado en Vigo.

En Lérida se ha celebrado un gran meeting republicano.

Romero Robledo ha triunfado en Antequera.

Madrid 6 (3,40 t.)—El candidato carlista barón de Sangarren ha triunfado en Azpeitia.

Calculase que han resultado elegidos cinco diputados izquierdistas, seis romeristas y cincuenta canovistas.

Se agrava el conflicto de Oriente.

Madrid 6 (4 t.)—Despachos recibidos del extranjero dicen que se temen estallen nuevos disturbios en Charleroi.

Los periódicos extranjeros publican una nueva carta de D. Carlos.

El pretendiente ha llegado á Venecia,

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 6 (6 t.)—Elegido Pi. Desaparecido cólera Tarifa. Complicaciones Andorra. Conferencia Oriente firmó protocolo. Bolsa 58'90.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 6 (11'15 n.)—Los últimos calculos son que las oposiciones podrán traer al Congreso 127 diputados.

Una hora conferenciaron reina y Capriles. Los republicanos presentan candidatos para senadores.

Ha sido vencida la insurrección en el Uruguay. Mañana saldrá para París el rey D. Francisco de Asís.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

Jorge Juan, 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

MAGNESIANO DOBLE EFFERVESCENTE

Nuestro popular y muy acreditado *Magnesiano*, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahídos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular *Magnesiano*, otras condiciones de bondad y superioridad que se aprecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro *Magnesiano*, se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio 1 y 2 pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GADDA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PSESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oebavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Maipas

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid

Remesas á provincias.

A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Se hacen toda clase de trabajos referentes á este arte. Promptitud, economía y limpieza.

Jorge Juan, 11 y 13

THE UNITED STEAMSHIP COMPANY

Vapor Omsk

Saldrá para el Havre el 8 del corriente, admitiendo carga para Paris-Berci. Para fletes diriirse á los Sres. Raymundo y compañía, Puerta del muelle.

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la *infalibilidad específica*, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor *Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la *dentición penosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFÉS

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo 2.50 —

Puerto Rico y Moka 3 —

Moka puro 4 —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapoca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias. Depósito Central Puerta del Sol, 13

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.